

Quelle: Wochenspiegel Prüm Bitburg

Datum: 29.12.2014

Seite: 1

2014: Mit Zuversicht und Protest

Das war das vergangene Jahr im Eifelkreis Bitburg-Prüm - Zwölf Monate zwischen vielen Feiern und etwas Frust

Kein Superwahljahr und kein Supersommer – Langeweile kam im zurückliegenden Jahr in der Eifel dennoch nicht auf. Manche Themen sorgten für Konfliktstoff, wieder andere machten Lust auf Landleben. Viele Projekte kamen gut voran, auch die regionale Wirtschaft verbucht Erfolge.

JANUAR

Das Jahr startet mit guten Zahlen für den regionalen Arbeitsmarkt. Auch die demografische Entwicklung erscheint dank des starken Zuzugs von niederländischen Mitbürgern nicht so schlimm wie befürchtet. In Prüm wird die neue Service-Stelle des WOCHENSPIEGEL eröffnet. Im Naturpark Teufelsschlucht entsteht ein attraktiver



Auf seiner Rundreise durch Rheinland-Pfalz, machte Bundespräsident Joachim Gauck im September in der Eifel Station und trug sich dabei auch ins Goldene Buch der Stadt Bitburg ein.

Foto: S. Schröder

hen für den Erhalt auf die Straße. Allerdings vergeblich, wie sich später im Jahr herausstellt. Im Prümer Konvikt entsteht eine neue Filiale der Verbraucherzentrale. In der Verbandsgemeinde Prüm kursieren Gerüchte über eine Kreisgrenzen überschreitende Fusion mit der Verbandsgemeinde Obere Kyll. Der Vulkaneifelkreis wehrt sich gegen den drohenden Gebietsverlust.

APRIL

MAI

Die Bitburger Eishalle wird zwecks Sanierung von Dach und Sanitärtrakt bis zum Oktober geschlossen. Speicherscheidender VG-Bürgermeister Rudolf Becker gerät wegen günstiger VHS-Reisen für Ehrenamtler in die Kritik. Prüm feiert den neuen Titel »Karolingerstadt« mit einem Maibowlenfest. Das Wetter dazu ist allerdings wenig lieblich und gibt einen Vorgeschmack auf einen äußerst launenhaften Sommer.

Vernunftfeie zum Bitburger Land. Eine echte Liebesheirat ist es nirgendwo. Das Europäische Folklorefestival zieht in der 49. Auflage Tausende nach Bitburg. Für die Belebung und Instandhaltung von Schloss Malberg wird eine Stiftung gegründet. In Bitburg lockt die erste »Braderie«, ein Schnäppchen-Rausverkauf nach französischem Muster, die Kunden in die Innenstadt.

AUGUST

fern wird offiziell eröffnet. Der Pfarrer von Oberkail wird wegen Unterschlagung zu einer Geldstrafe verurteilt.

Trotz vieler Proteste beschließt der Bitburger Stadtrat mehrheitlich, die Testphase des Innenstadtrings zu verlängern. Die Gegner reagieren mit Petitionen.

OKTOBER

Aus dem Neuerburger Krankenhaus wird ein Gesundheitszentrum.

Die Eifel Tourismus GmbH beweist den ökonomischen Nutzen des Fremdenverkehrs für die Region.

Es regt sich Protest gegen die bundesweit vorgeschriebene Einführung der Biotonne. Das Wort von der »Madentonne« macht die Runde. Doch die Landesregierung pocht auf die Erfüllung von Bundesgesetzen. Die VG Arzfeld ändert die geplanten Standorte für Windkraftanlagen.

NOVEMBER

Weitere staatliche Fördermittel werden für den Ausbau der Breitbandversorgung im Eifelkreis zugesagt. Alle Haushalte und Unternehmen sollen zeitnah mindestens 2 MBit pro Sekunde bekommen.

Die bislang von Kriminalität weitgehend verschonte Region mutiert laut Polizei zum Schwerpunkt von

Skulpturenweg, unter an-

derem mit Werken des Bildhauers Christoph Mancke. Kyllburg erhält den Titel »Kerniges Dorf« und setzt damit den Kampf gegen Leerstände fort. Beim Neujahrsempfang des Bitburger Gewerbevereins nennt Franz Alt den Eifelkreis als deutschlandweites Vorbild in Sachen Energiewende.

FEBRUAR

Das DRK startet das Integrationsprojekt »Wir sind bunt, wir sind Eifel«. Beim Regionalentscheid von »Jugend forscht« zeigen in der Bitburger Stadthalle fast 100 Nachwuchsforscher, was sie drauf haben. Landrat Joachim Streit verzichtet auf seine umstrittene Kandidatur für den Stadtrat Bitburg. Denn eine Interessenskollision der Ämter als Stadtrat und als Landrat ist nicht auszuschließen. In Prüm hofft man auf eine Reaktivierung der Bahnstrecke in die Osteifel.

MÄRZ

Eine Brandserie erschüttert das Bitburger Land. Der Bedamarkt erweist sich auch in seiner 35. Auflage als Publikumsmagnet. In Neuerburg formiert sich Protest gegen die geplante Schließung des Krankenhauses: 700 Menschen ge-

Der Eifelpark Gondorf wird nach der Rettung aus der Insolvenz mit großer Publikumsresonanz und neuen schaustellerischen und kulinarischen Attraktionen wiedereröffnet. Alle Erwartungen der neuen Eigentümer werden mehr als erfüllt. Der Brand einer Palettenfabrik in Oberlascheid erfordert einen der größten Feuerwehreinsätze der letzten Jahre in der Region.



Die Tourismusmesse »Explore the Eifel« für Angehörige der US-Streitkräfte findet zum zehnten Mal statt und macht Lust auf Ausflüge. Die Handballer des TV Bitburg schaffen nach einem Jahr Oberliga-Abstinenz den Wiederaufstieg. I-Tüpfelchen ist ein Sieg in der Rheinlandliga gegen die SG Gösenroth/Laufersweiler.

Die Kommunalwahlen bestätigen überwiegend die zumeist konservativen Amtsinhaber, doch vielerorts fehlen Kandidaten für den Bürgermeisterposten. Dann müssen die Beigeordneten ran.

JUNI

Das Wolsfelder Bergrennen lockt zum 52. Mal Motorsportfans. Die WOCHENSPIEGEL-Mini-WM für Nachwuchskicker wird ausgetragen. Die Regionalmarke Eifel geht mit einer speziellen Arbeitgebermarke Eifel an den Start, die Fachkräfte in der Eifel halten oder hierhin locken soll. Der international bekannte Eifeler Maler Franziskus Wendels erhält den Kaiser-Lothar-Preis der Europäischen Vereinigung Bildender Künstler. Der Film »Sieben Lichter« über die Judenverfolgung in der Eifelregion feiert Premiere. Ein Schüler aus Irrel wird mit seiner Helmwarnanlage für Radfahrer Landessieger bei »Jugend forscht«.

JULI

Hochzeitsfieber der Verbandsgemeinden: Irrel und Neuerburg verschmelzen gegen ihren Willen zur Südeifel, Kyllburg und Bitburg-Land schließen die

Das Binsfelder »Märchen« ist weit über den Grenzwerten mit krebserregenden Gift belastet, die vermutlich von der Airbase Spangdahlem stammen; auf das Angeln hier muss verzichtet werden. Eine IHK-Umfrage bringt ein vernichtendes Urteil der Geschäftsleute über den Bitburger Innenstadtring zutage: Das Gros der Händler lehnt ihn ab.



Die Konzertreihe Prümer Sommer sorgt für gute Laune. Arla fusioniert mit der belgischen Molkerei Walhorn.

SEPTEMBER

Bundespräsident Gauck kommt zu Besuch ins Bitburger Euro-BBWW. Der Nimstalradweg zwischen Bickendorf und Sef-

Wohnungseinbrüchen. Für den Youtube-Hit »Eifelkinder« gibt es den Eifel-Award der Zukunftsinitiative. Der Rap-Song von QRiffin und BuySome, beides echte Eifeler Jungs, sowie Mundartsängerin Sylvia Nels bekommt in kurzer Zeit mehr als 60 000 Klicks.

DEZEMBER

Die Gegner des Bitburger Innenstadtrings fordern einen Bürgerentscheid. Das Trinkwasser für Bitburg und Umgebung ist entgegen der Befürchtungen nicht mit dem im Binsfelder »Märchen« gefundenen Gift belastet. Erneut abstürzende Milchpreise bereiten den Bauern Sorgen. Fünfzig von ihnen kündigen unter Protest ihre Verträge mit den regionalen Molkereigenossenschaften Arla und Hochwald. Sie wollen künftig eigene Vermarktungswege beschreiben. Unter großer Anteilnahme der Region wird der neue Abt des Klosters Himmerod, Johannes Müller, in sein Amt eingeführt. In Bleialf sterben eine Mutter und ihr Kind durch eine Kohlenmonoxid-Vergiftung. In Olzheim sorgt ein bewaffneter Raubüberfall auf die Tankstelle des Rasthofs Schneifel für Aufsehen. **ako**